

PUNTOS DE SUSCRIPCION

—o—
 PALMA. Imprenta Balear.
 Rullan, hermanos.
 Garcia.
 MAHON. Orfila. (D. Dom.)
 IVIZA. Cabot.

Sale todos los dias excepto los sábados.

EL BALEAR,

PERIODICO DE LA TARDE.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

—o—
 Por un mes.
 En Mallorca. 8 rs.
 En Menorca é Iviza
 franco de porte. . . . 10 rs.
 En los demas puntos
 del Reino, id. id. . . . 12 rs.
 Cada número suelto. . . 1 r.

PALMA.—MÁRTEZ 2 DE ENERO DE 1849.

Espíritu de la prensa.

(De la España.)

Próximamente á reunirse las Cortes, es natural que la prensa empiece á llamar la atención del gobierno y del público hacia aquellas cuestiones que mas fuerte y activamente han de ocupar á los representantes del país.

O nos equivocamos mucho, ó entre estas cuestiones, cuatro han de gozar principalmente del privilegio de animar los debates y dar color á la discusión parlamentaria.

La cuestión del voto de confianza, y la cuestión carlista; ó lo que es igual, la cuestión de orden material y la cuestión de guerra civil, en el interior.

La cuestión inglesa, y la cuestión del Papa, en el exterior.

De todas cuatro nos iremos haciendo cargo sucesivamente, sino con el acierto que quisiéramos, por lo menos con el recto deseo, con la completa buena fé, y con el espíritu de imparcialidad que tenemos de costumbre.

Hoy vamos á hablar de la *cuestión inglesa*, en la cual por su carácter delicado, especialísimo y compleja, que puede decirse que están interesadas la mayor parte de las demas.

¿Qué es la *cuestión inglesa*?

¿De dónde trae su origen?

¿Cuál ha sido su marcha?

¿En qué estado se encuentra hoy?

¿Conviene á los intereses de los países resolverla?

¿Hay medios decorosos de realizar, ó aproximar por lo menos, esta solución?

¿De qué clase deben ser estos medios?

He aquí los diferentes puntos que vamos á examinar, con la rapidez que nos imponen la angustia del tiempo, y las escasas dimensiones y el carácter esencialmente fugaz de las tareas de un diario.

La *cuestión inglesa* empezó siendo un asunto de *influencia*, y ha acabado por ser un asunto de *amor propio personal*.

Cuando nuestra joven y graciosa Soberana manifestó su voluntad de elegir esposo, dos tutores, extraños á la familia española, creyeron deber interponer sus relaciones é interesar su poder en la elección del augusto cónyuge. El un tutor, era el gobierno francés: el otro era el gobierno de la Reina Victoria. Ambos procedieron, en nuestro concepto, por vías ofensivas á la dignidad y derechos de la nación. Opuso el primero un voto: el elegido habia de ser precisamente Borbon. El segundo adelantó mas: protestando hipócritamente no querer mezclarse en el asunto, sino dejarlo á nuestra libre decisión, enviaba órdenes apremiantes á su representante en Madrid, y gestionaba activamente por todos los medios que tenia á su alcance en otras partes para que el candidato preferido fuese el siempre inquieto, y hoy extraviado, infante D. Enrique. La Reina nuestra señora y su gobierno, por cuyas mientes nunca pasará designar á la Soberana del Reino Unido el compañero que habia de llevar á su tálamo, procedieron en España con la misma libertad, y en virtud de un derecho que nadie podia dispu-

tarle. Doña Isabel II se dignó honrar con su mano al augusto y noble príncipe con quien hoy está unida, dando al propio tiempo la de su muy querida hermana la infanta Doña Luisa Fernanda á otro vástago, ilustre tambien, de una familia real cuya sangre y altos títulos no ha podido borrar el infortunio.

La nación, representada en Cortes, confirmó con su voto y dió su sancion moral á ambos enlaces. Nada mas necesitaban para ser legítimos y santos.

Pero el lord Palmerston y su agente en Madrid, que vieron en ellos, no solo una derrota cruel é irritante para su amor propio, sino el desvanecimiento de un sueño de ambicion, la imposibilidad de tener en España, á lo menos por bastante tiempo, un gobierno sometido á su dirección é influencia, determinaron vengarse, y ver si podian alcanzar el mismo fin por otros medios, fuesen estos de la clase que quisiera.

La historia de ambos pueblos, desde la época de los matrimonios regios acá, no es sino un corolario rigurosamente lógico de estas premisas.

Caida del gabinete Casa-Irujo: elevacion del ministerio Pacheco-Salamanca, en que el representante ingles, verdadero *maitre d'hôtel* de la situación, entraba y salia de la secretaria de Estado como pudiera hacerlo de una de las piezas mas familiares de su casa (1): favoritismo de los Buschental y compañía: desavenencias de la real familia: retiro de S. M. el rey al Pardo: tentativas de divorcio: llevada á la Inglaterra y canonicación del conde de Montemolin en Londres: gestiones eficaces hechas cerca de sus partidarios para darles lugar en el banquete constitucional, con preferencia á los progresistas y moderados *no puritanos*: sedición del 26 de marzo: movimiento del 7 de mayo: insurrección de Portal: levantamiento de los republicanos de Valencia: tentativa de Alzaa: entrada de Cabrera en Cataluña... he aquí, en resumen, la historia de los esfuerzos intentados por el vizconde Palmerston y mister Bulwer, en el espacio de los dos últimos años, para vengarse de la afrenta hecha á su amor propio personal en la cuestión de los matrimonios regios, y obtener en España el *predominio vergonzoso* que desde hace tanto tiempo están procurando, con un empeño que (se lo decimos en amistad y con plena convicción) jamas, nunca jamas logrará ver coronado con el éxito.

Pero en la serie de hechos que rápidamente acabamos de apuntar, se comprenden dos épocas diversas, que conviene mucho distinguir.

Hasta los sucesos ocurridos en Francia en el mes de Febrero del presente año, los trabajos y maquinaciones de lord Palmerston y de su agente en Madrid, podian tener motivos de interes público, de interes nacional para la Gran Bretaña, siquiera estos motivos fuesen injustos y atentatorios á nuestra dignidad. La *influencia inglesa* continuaba, en ese período de tiempo, la guerra mas ó menos embozada que desde principios del último siglo estaba haciendo á la *influencia francesa*, á la influencia familiar Borbónica, á los re-

cuerdos é intereses que databan del pacto de familia.

Después de la catástrofe, que hundió, no ya un rey ni una familia, no ya una dinastía determinada, sino lo que es mas, un trono de catorce siglos, levantando en su lugar el poder de la multitud, los trabajos de lord Palmerston, ó sea, si se quiere, las oficiosidades, intrigas y manejos de mister Bulwer, cambiaron esencialmente de carácter. Ya la cuestión *no era inglesa*, ya no luchaban intereses británicos con intereses franceses, influencia política de un país fuerte, con influencia política de otro país, celoso tambien de dominación. La caída del trono francés habia acabado naturalmente en esta lucha. La cuestión era ya de rencor, de venganza, de amor propio herido, de pura y pequeña *pasión personal*.

Esta es la cuestión de las notas; esta es la cuestión de los pasaportes; esta es la cuestión actual; esta es la de que deben ocuparse la prensa y las Cortes, si no quieren embrollar los hechos, adulterar la verdad histórica, y partir de un principio falso ó erróneo, para dirimir el conflicto sobrenvenido entre los dos países.

De ella, y de la necesidad y conveniencia de su pronta terminación, nos ocuparemos en el artículo de mañana.

Noticias extranjeras.

Creemos que nuestros lectores verán con gusto la siguiente carta de Paris, que publica *El Herald*, por mas que sea escrita antes de saberse el resultado definitivo de las votaciones para la elección de presidente de la república; pues son curiosos los pormenores que refiere. Dice así:

Si al hablar de la candidatura del general Cavaignac para la presidencia de la república, jamas he participado de las esperanzas de sus amigos, no era por sentimiento de hostilidad personal contra el general, sino por que, como observador imparcial, me debia á mi mismo, y debia al *Herald*, la manifestación sincera de mi opinion. Desde el primer dia en que los hombres del *National* escamotearon la república sin consultar á la nación, he dicho y sostenido que el reinado del *National* seria de corta duración, porque la conducta de sus hombres en el 24 de febrero habia indignado á la gran mayoría del pueblo francés. Las faltas cometidas por los hombres del *National* son muchísimas, y esto explica la impopularidad de su nombre, tan grande hoy, como lo prueba la elección para el nombramiento del presidente de la república. Nadie esta mas dispuesto que yo á hacer justicia al carácter personal del general Cavaignac; pero su íntima union con la pandilla del *National*, de la que es considerado como la personificación, le han hecho para lo venidero *imposible*. No se diga, pues, que es únicamente el pueblo bajo el que se ha dejado arrastrar á votar en favor de Luis Napoleon, y que la clase media apoya la candidatura de Cavaignac. Precisamente sucede al revés. Como todos saben, los distritos 1.º, 2.º, y 10 de Paris encierran lo mas escogido de su población, los grandes propietarios, los banqueros, el alto comercio, mientras los demas distritos estan habitados por el comercio por menor y la clase obrera. Pues bien, en el primer distrito de Paris, Luis Napoleon ha reunido 16,989 votos, y el general Cavaignac 6,015; en el se-

(1) Con casaquilla de campo y sombrero hongo de obispo, le vimos entrar una vez en el ministerio de Estado.

gundo, Luis Napoleon 12,747, y Cavaignac 7,694; y en el tercero, Napoleon 22,416, y Cavaignac 11,245. En el arrabal de San Antonio, habitado únicamente por obreros, Luis Napoleon no ha tenido mas que 8,451 votos de 17,009 votantes. Casi la mitad de sus votos han sido para el general Cavaignac, que ha tenido 6,020; para Ledru-Rollin, que reunió 1,615, y para Raspail, que obtuvo 876. Importa no olvidar estos números para no caer en el error de creer que, gracias al dinero distribuido entre la clase obrera, ha conseguido Luis Napoleon su triunfo.

De 168 colegios electorales, cuya eleccion se conoce ya, no hay mas que tres en que la mayoría haya sido de Cavaignac, y no de Luis Napoleon. Esto prueba hasta la evidencia que la Francia está poco agradecida á los hombres del *National* por haber improvisado la república. Por otra parte, no tienen Vds. mas que echar una ojeada sobre la eleccion de Paris para convencerse de que *los rojos, los socialistas, los comunistas y demas utopistas* han perdido mucho terreno desde algunos meses á esta parte. Apenas hace cuatro meses que fué Raspail elegido diputado en Paris por mas de 60,000 votos. Hoy, por el contrario, su candidatura para la presidencia de la república no ha reunido en Paris y sus cercanias mas que 10,498 votos, y la candidatura de Ledru-Rollin no ha ascendido en Paris á 10,000. Los dos tribunos juntos no han reunido en Paris y los pueblos inmediatos mas que 19,833 votos, mientras Luis Napoleon en Paris solo cuenta 139,095. Es de notar esto, porque apacigua los temores que se tenían de que la eleccion de Luis Napoleon ocasionar desórdenes. La mayoría que logra es demasiado imponente para que nadie ose oponérsele. Bajo este aspecto es una verdadera felicidad para la Francia que la mayoría en favor de Luis Napoleon sea tan grande que reduzca á la impotencia á los demas partidos. Si, por el contrario, hubiera sido débil la mayoría, ó si ninguno de los dos candidatos hubiese conseguido la mayoría exigida, de modo que el nombramiento de presidente de la república volviera á la Asamblea nacional, indudablemente hubiéramos tenido guerra civil. Al menos por lo pronto, Dios nos ha preservado del peligro de ver renacer el combate en las calles. Esto contribuirá poderosamente á la consolidacion del gobierno de Luis Napoleon, y ha hacer renacer la confianza pública, cuyos felices síntomas vemos en la alza de nuestros fondos públicos en la bolsa desde que parecia segura la eleccion del sobrino del emperador.

Aunque el *Monitor* de esta mañana anuncia que el escrutinio de la eleccion es encargado á una comision nombrada por la Asamblea nacional, y que por lo tanto todas las listas publicadas por los diarios carecen de carácter oficial, sin embargo, los mismos diarios que, como el *Diario de los Debates*, el *Nacional* el *Siglo*, &c., han combatido la candidatura del príncipe Luis Napoleon, estan unánimes en decir que la candidatura del sobrino del emperador reunirá mas de la mayoría absoluta.

Esta mañana se sabia en Paris el resultado de las elecciones de cerca de 170 colegios electores, cuyo escrutinio daba á favor de Luis Napoleon la suma total de 331,746 votos, y solo 136,903 en favor de Cavaignac. Considerando que hasta ahora no conocemos mas elecciones que las de los colegios mas cercanos al centro y á la influencia del gobierno, puede asegurarse sin temor de que Luis Napoleon conseguirá las tres cuartas partes de los votos que se hayan dado en esta eleccion. La de Luis Napoleon está, pues, asegurada, y se trata ya naturalmente de la formacion de su ministerio. Sobre este punto debo repetir las noticias que ya comuniqué á vds. anteaer, es decir, que, segun todas las apariencias, M.^o Odilon Barrot será el encargado de formar el nuevo gabinete.

Debo advertir á vds. una cosa, generalmente poco sabida, y que, sin embargo, es muy importante. Los que han combatido la candidatura de Luis Napoleon, han sostenido que este no tiene la aptitud ni la experiencia necesarias para dirigir los negocios de una gran nacion como la Francia. A esto hay que responder que el ex-rey de Westfalia, Gerónimo Bonaparte, hermano del emperador Napoleon, y tio del que vá á ser presidente de la república, es el que ha dirigido el plan de campaña para hacer triunfar la candidatura de Luis Napoleon. El éxito ha manifestado la habilidad de Ge-

ronimo Bonaparte, que ha prometido ponerse enteramente á disposicion de su sobrino para guiar sus primeros pasos en la carrera tan difícil del gobierno. Semejante apoyo es una garantía mas para el gobierno de Luis Napoleon, que, segun dicen, proclamará altamente su intencion de conservar la paz con la Europa, y respetar el principio de no intervencion en los demas estados. Luis Napoleon se ha pronunciado abiertamente contra las tendencias revolucionarias de la propaganda francesa, y ha empezado condenando la conducta de su mismo primo en los últimos sucesos de Roma. En esta declaracion hay una prenda segura de la buena armonia que el futuro jefe de la Francia desea conservar con los países vecinos. Estoy seguro de que los demagogos de los demas estados encontrarán en lo venidero menos simpatias y socorros que los que han hallado bajo la administracion del general Cavaignac, cuyo carácter era noble y cuyas intenciones eran honradas, pero cuyos consejeros no inspiraban una gran confianza á la diplomacia extranjera.

En Paris no se ha alterado el orden durante la terrible prueba á que se estaban sujetando los destinos de la Francia. Algunos grupos, algunos gritos, algunas reyertas entre los repartidores de candidaturas y los hombres de opiniones contrarias han sido los únicos síntomas que revelaban la nueva crisis que estaba atravesando la república.

El gobierno ha dejado amplia libertad á todas las manifestaciones; pero sin olvidar sus deberes de conservar el orden: la ley sobre grupos fué publicada otra vez el 13, aunque al parecer no habia intencion formal de provocar trastornos: hasta los furibundos exaltados si hemos de creer á ciertos periódicos, han desistido de sus proyectos de apelar á la violencia para reconquistar el terreno que van perdiendo por momentos. Segun *La opinion pública*, el comité insurreccional y el comité de propaganda ha dado orden á su gente de limitarse á conservar no mas que lo que se ha convenido en llamar semi agitación.

Asi, todo se reduce á voces y paseos nocturnos y vivas á Raspail y Ledru-Rollin. Tambien se ha comunicado orden para suprimir en los banquetes los brindis á Marat y Robespierre. En suma, la calma, la moderacion parecen ser el nuevo sistema adoptado por los ultra-demócratas, á juzgar por la conducta de su jefe en la Asamblea y la de sus paniaguados en las calles. Pronto se averiguará la sinceridad de estos propósitos.

Noticias nacionales.

Dice el *Heraldo*:

Al anochecer del 13 habian salido del puerto de Cádiz los vapores Vulcano y Alerta, conduciendo el primero un batallon del regimiento de Burgos y el segundo otro de Albuera con destino á Barcelona.

El vapor de guerra Blasco de Garay, que llegó el dia 10 al Ferrol, procedente de Cádiz, conduciendo á bordo al Sr. Villavicencio, brigadier de la armada y nombrado segundo cabo de aquel departamento, debió salir el 12 para la Coruña con el fin de tomar en aquel punto un batallon del regimiento de Borbon y cuatro compañías del regimiento de Aragon, que marcha tambien á Cataluña para aumentar las fuerzas que manda el general Concha.

Vitoria 18 de diciembre.

“Los facciosos que dias pasados se decia estaban en orden de parada en la frontera para penetrar por los Alduides en Navarra, parece que han plegado bandera, desistiendo de su descabellado proyecto de armar jarana á vista de las acertadas disposiciones de nuestro querido capitán general, que ha organizado cuatro columnas de tropas ligeras y prácticas en el terreno. Estas columnitas se componen de carabineros, guardia civil, miliones y algunas fuerzas del ejército, todas armadas y equipadas á la ligera, las que estan prontas á perseguir á los revoltosos. Prueba que estos han variado ya de pensamiento, cuando, segun ellos mismos, la funcion debia empezar el dia 14, y estamos hoy á 18 y no han hecho nada. El escelentísimo señor capitán general sigue en esta poblacion.”

Burgos 19 de diciembre.

Acaba de ser completamente derrotada la faccion que al mando de Muñiz se levantó en Alaejos, y cuya velocidad de movimientos ha sido verdaderamente prodigiosa. Dió el grito de rebelion en la provincia de Valladolid, corrió á la de Zamora, Avila y Salamanca, donde sufrió su primer descalabro, pasó en precipitada fuga por las de Segovia, y vino á espirar en la de Burgos. El jefe de esta cuadrilla no tenia precio seguramente para correo de gabinete. Esta correria debe producir, sin embargo, sus frutos, porque habrá acabado de convencer hasta á los mas ilusos de que el país solo desea paz y orden, puesto que los rebeldes no solo han carecido de apoyo y proteccion, sino que los mismos pueblos se les han presentado en todas partes hostiles, saliendo en algunos los paisanos armados para esterminar á los malvados que trataban de arrebatarnos la tranquilidad y con ella sus fortunas.

Variedades.

GENEALOGIA DE LA FAMILIA BONAPARTE.

Cárlos Bonaparte casado con Leticia Ramorini, tuvo cinco hijos varones y tres hembras.

1.^o José Napoleon Bonaparte, ex-rey de España, muerto.--2.^o Napoleon Bonaparte emperador, muerto.--3.^o Luciano Bonaparte, príncipe de Canino, muerto.--4.^o Luis Bonaparte, ex-rey de Holanda, muerto.--5.^o Gerónimo Bonaparte, ex-rey de Westfalia, actualmente en Paris.

Las tres hijas fueron: 1.^o Elisa Bonaparte, princesa de Luca.--2.^o Carolina Anunciacion Bonaparte, ex-reina de Nápoles.--3.^o Paulina Bonaparte, princesa Borghese; las tres han muerto.

Los cinco hijos varones de Cárlos Bonaparte tuvieron los hijos siguientes:

Primero, José.

Tuvo dos hijas: primera la princesa Maria Zenaida hoy casada con el príncipe de Canino, hijo mayor de Luciano Bonaparte, residente en Roma. Segunda, la princesa Carlota, casada con el hijo segundo de Luis Bonaparte, gran duque de Berg y de Cleves; estos dos han muerto.

Segundo, Napoleon.

No tuvo mas que un hijo, que fué el rey de Roma, muerto en el año de 1832 bajo el título de duque de Reischadt.

Tercero, Luciano

Luciano contrajo dos matrimonios; el primero con Mad. Boyer en 1792, y el segundo á fin de 1802 con Maria Alejandrina Carlota Luisa Lorenza de Bleschamps. De estos dos casamientos nacieron doce hijos, seis varones y seis hembras.

Del primer matrimonio. Primera, Carlota Maria Bonaparte, hoy princesa Gabrielli, residente en Roma. Segunda, Cristina Bonaparte, casada con lord Stuart.

Del segundo matrimonio tuvieron: Primero, á Cárlos Julio Lorenzo Bonaparte, príncipe de Canino, casado (como antes se ha dicho) con la princesa Zenaida, hija mayor de José Bonaparte, residentes en Roma. Segundo, Pablo Maria Bonaparte, muerto en el año 1826 de 19 de edad. Tercero, Luciano Bonaparte, muerto, de 11 meses. Cuarto Luis Bonaparte. Quinto, Pedro Napoleon Bonaparte, Sesto Antonio Bonaparte, propietario en Canino. Septimo, Leticia Bonaparte, casada con Mr. Weyses, gentil hombre irlandés y miembro del parlamento. Octavo, Juana Bonaparte, casada con el marqués Honorato Honorati, muerta. Noveno Maria Bonaparte, hoy casada con Mr. Valentini, propietario en Canino. Décimo, Constanza Bonaparte, novicia en el convento del Sagrado Corazon en Roma.

Cuarto, Luis.

Luis tuvo tres hijos, Primero, el príncipe real de Holanda, muerto de corta edad. Segundo, el gran duque de Berg y de Cleves, casado con la hija segunda de José, la princesa Carlota, muerto. Tercero, Cárlos Luis Napoleon Bonaparte, actualmente candidato para la presidencia de la república francesa.

Quinto, Gerónimo.

Gerónimo tuvo del primer matrimonio á Gerónimo Bonaparte, residente en los Estados-Unidos.

Del segundo matrimonio nacieron:

Primero Gerónimo Napoleon Carlos Federico Bonaparte, príncipe de Monfort, hoy coronel al servicio de Wurtemberg. Segundo, Matilde Leticia Luisa Elisa Bonaparte, princesa de Monfort, casada con M. Demidoff. Tercero, Napoleon José Carlos Pablo Bonaparte, príncipe de Monfort.

PALMA.

Publicaciones oficiales.

BAILES PÚBLICOS DE MÁSCARA

EN EL SALON DE LA CASA-LONJA.

Con la competente autorizacion del M. I. Señor Gefe superior político de esta provincia, se darán bailes de máscara como en los años anteriores en el próximo carnaval á favor de la casa de Misericordia. Empezarán el día de Reyes 6 del corriente. Los sugetos que gusten abonarse podrán efectuarlo en la casa del Sr. Administrador de Loterías nacionales D. Jaime Muntaner, sita en la plaza de Sta. Eulalia. Por cada abono se pagará una libra doce sueldos mallorquines, y servirá para diez bailes, incluyéndose en este número el del juéves, domingo y día último de carnaval. Para cada uno de estos bailes, se darán al abonado dos targetas que se entregarán en el mismo punto, en donde se despachan los abonos. Los que no se abonen ántes del primer baile no tendrán derecho á las targetas de los bailes anteriores ó que ya se hubiesen verificado. Los periódicos de esta capital y los carteles fijados al efecto anunciarán los días y horas de baile. Los comisionados—Pedro Gual.—Miguel Fons.

ACADEMIA QUIRURGICA MALLORQUINA.

Las juntas literarias del presente mes se verificarán los días 18 y 31 á las 6 de la noche para continuar la discusion pendiente, y la de gobierno el día 10 á la misma hora. Se avisa á los socios para su puntual asistencia. Palma 1.º de enero de 1849.—Tomas Escañ, secretario de gobierno.

PALMA 2 DE ENERO.

Hoy han terminado las solemnes funciones de rogativa que por disposicion del Excelentísimo Sr. Capitan general se han celebrado durante tres días en la iglesia de S. Cayetano, cumpliéndose lo dispuesto por S. M. en Real orden de 5 del pasado diciembre. A ellas han asistido, acompañando á S. E. las autoridades militares, los Sres. generales y brigadieres de cuartel y los gefes y oficiales y empleados del ramo de guerra existentes en esta plaza. La brigada de artillería, los batallones de la Union é Isabel II, el escuadron de Mallorca, la Guardia civil y los carabineros del Reino se han presentado en los tres días en un estado admirable de uniformidad y aseo.

Gacetilla comercial.



BUQUES ENTRADOS.

Día 29.

De Niza en 9 días laud Cármen, de 26 ton., capitan D. Martin Rebas, con 7 mar. y tablonos.

De Tortosa en 2 días laud S. Antonio, de 19 ton., pat. José Armengol, con 5 mar. y aceite.

Día 30.

De Barcelona en 5 días pailebot Cármen, de 60 toneladas, cap. D. Joaquin Garcias, con 7 mar. y lastre.

Día 31.

De Sevilla en 15 días tartana Concepcion, de 48 toneladas, cap. D. Gregorio Nadal, con 8 mar. y trigo.

De Ciudadela escampavía Turia, al mando del patron Andres Barceló.

Día 1.º de enero de 1849.

De Iviza en 2 días javeque S. Juan, de 33 ton., patron Vicente Cardona, con 7 mar., 6 pasag., sal y balija.

Día 2.

De Iviza en 2 días Tartana Cármen de 55 ton., capitan D. José Medinas, con 7 mar. y trigo.

De Sevilla en 20 días laud Sto. Cristo de 29 ton patron Jaime Mateu, con 7 mar. y trigo.

DESPACHADOS.

Día 29.

Para Barcelona vapor Mallorquin, cap. D. Gabriel Medinas, con 14 pasajeros.

Para Villajoyosa polacra goleta Reina de los Angeles, de 69 ton., cap. D. Bartolomé Marti, con 7 mar., 2 pasag., lastre y efectos.

Para Argel laud S. Antonio, de 22 ton., pat. Juan Valent, con 8 mar., vinos y efectos.

Para Ciudadela laud Pluton, de 14 ton., cap., don Pedro Janer, con 4 mar., 13 pasag., jabon y efectos.

Para Iviza javeque Virgen de Jesus, de 25 toneladas, cap. D. Juan Ferrer, con 10 mar., 6 pasag., efectos y balija.



Gacetilla religiosa.

Santo del día de mañana.

SAN DANIEL LEVITA Y MÁRTIR.

Era S. Daniel diácono de S. Prodocimo, primer obispo de Padua ordenado por S. Pedro. Había nacido de una familia hebrea y habiendo abrazado la fé de Jesucristo fué admitido en el número de los levitas. Predicaba públicamente la nueva doctrina cuando mandándole prender el prefecto de la ciudad durante la persecucion de Marco Aurelio, fué puesto en el tormento de las dos tablas, y quebrantando su cuerpo, hizo volar su alma al cielo, el día 3 de enero del año 168. Sus reliquias, despues de haber estado ocultas mucho tiempo, fueron milagrosamente descubiertos por Ulderico obispo de Padua, y en 1064 se colocaron en la catedral de la misma ciudad.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las — 7 hs. 22 ms.

Pónese á las — 4 „ 38 „

Los relojes deben señalar al mediodía verdadero las 12 hs. 4 ms. 14 s.



Traslacion de domicilio.

El cirujano D. Mateo Estades, que vivia en el mercado, ha pasado á habitar una casa sita en el terreno ántes de Sto. Domingo, frente la calle de las Pussas, la que ofrece á sus parroquianos y demas que deseen servirse de él en el ejercicio de su facultad.

BOLETIN OFICIAL.

Habiendo sido adjudicada á favor de un representante de la *Imprenta Balear* la empresa de imprimir, publicar y repartir el BOLETIN OFICIAL de esta provincia durante el presente año 1849, se anuncia al público que se halla abierta la suscripcion en esta imprenta y en la libreria de los Sres. Rullan hermanos, á donde podrán dirigirse los Sres. que gusten suscribirse de nuevo y los que deseen continuar suscritos.

Los precios establecidos son los siguientes.

Boletin Oficial. . . Por un mes. 10 rs. vn.
Boletin y Balear. Por un mes. 14 rs. vn.



Se halla de venta un caballo muy bueno para el tiro, y tambien para montar, y se dará por su justo valor. Darán razon en el Borne, número 39.

El Historiador Palmesano.

Periódico de literatura.

Su único redactor, D. RAMON MEDEL.

Desde el día 7 de enero de 1849 se publicará en 8 columnas de letra compacta, y el precio de suscripcion en esta ciudad será el de

DOS REALES AL MES.

Entre las materias de que tratará, merecerán una particular distincion las siguientes

Historia de las Baleares.

Biografía de sus hombres célebres.

Descripción geográfica de sus poblaciones.

Exámen de las etras que se publiquen.

Agradecido el redactor á la acogida benévola que ha merecido de las personas ilustradas de este país, no omitirá circunstancia alguna para que *El Historiador*, en su segunda serie, aparezca digno de la capital en que se publica, y el precio de suscripcion es tan módico que se halla al alcance de las mas modestas fortunas.

Los suscritores al *Balear* que residan fuera de esta capital y gusten suscribirse al *Historiador* se servirán avisarlo oportunamente para remitirles los números por el correo forense.

Suscribese en esta ciudad en casa de los Sres. Rullan hermanos, y en la imprenta del Balear, á cargo de Pedro José Umbert.



Para esta noche.

10.^a QUINCENA. 8.^a FUNCION.

Sinfonía.

La divertida comedia en 3 actos

EL GUANTE Y EL ABANICO,
en la que tomará parte la señorita Paz, restablecida ya de su indisposicion.

Baile nacional.

Y el divertido sainete

LOS PARVULILLOS.

A las 7.

Para mañana.

Se anunciará por carteles.

IMPRENTA BALEAR

á cargo de Pedro José Umbert, editor responsable.